



100 Jahre Luftfahrt in der Schweiz

2010 im Zeichen der Aviatik

Medienmitteilung Luzern, 28. Januar 2010

1910 haben Luftfahrtpioniere den Beginn einer beispiellosen Entwicklung der Aviatik in der Schweiz eingeläutet. Ein Jahrhundert danach lässt der Aero-Club der Schweiz mit dem Jubiläum «100 Jahre Luftfahrt in der Schweiz» jene Pionierzeit neu aufleben und vermittelt an zahlreichen Veranstaltungen Einblick in die Luftfahrt von gestern, heute und morgen.

Das Jahr 2010 wird in der Schweiz ganz im Zeichen der Luftfahrt stehen. Denn vor 100 Jahren wurde in unserem Land Aviatikgeschichte geschrieben: In keinem anderen Jahr häuften sich die historisch bedeutenden Ereignisse der Luftfahrt in vergleichbarer Masse wie 1910. Grund genug für den Aero-Club der Schweiz, die Initiative zu ergreifen und ein Jahrhundert danach der Leistungen und Errungenschaften der Pioniere zu gedenken, auf eine bewegte Geschichte zurückzuschauen sowie einen Blick auf die Gegenwart und in die Zukunft der Schweizer Luftfahrt zu werfen.

Mit den Feierlichkeiten zu 100 Jahren Luftfahrt in der Schweiz werden die Leistungen der Pioniere und Visionäre ihrer Bedeutung entsprechend gewürdigt. Denn diese waren die Initialzündung zu einer jahrzehntelangen Erfolgsgeschichte der Aviatik in unserem Land. Zugleich wird der Schweizer Luftfahrt in all ihren Facetten eine Plattform geboten, um sich national und regional einem grossen Publikum zu präsentieren. «Unser Ziel ist es, die Öffentlichkeit auf die Geschichte der Aviatik mit ihrer Bedeutung für die Entwicklung der Luftfahrt aufmerksam zu machen und gleichzeitig das Interesse des Nachwuchses an der Luftfahrt weiter zu wecken», hält Beat Neuenschwander, Zentralpräsident des Aero-Club der Schweiz, fest.

Die Jubiläumsaktivitäten finden in Partnerschaft mit Swiss International Air Lines statt. „SWISS als nationale Airline der Schweiz ist wichtiger Teil der langen Tradition der Schweizer Zivilluftfahrt. Wir engagieren uns im Interesse der Schweizer Bevölkerung und der Kunden und zeigen die Vielseitigkeit und Perspektiven der Luftfahrt heute und in Zukunft auf.“ betont Harry Hohmeister, SWISS CEO.

Zahlreiche aviatische Veranstaltungen

Im Jahr 2010 werden deshalb jene bedeutungsvollen Ereignisse vor 100 Jahren mit attraktiven und informativen Veranstaltungen gewürdigt und gefeiert. Über das Jahr verteilt finden in der ganzen

Schweiz zahlreiche Anlässe unter dem Motto «Luftfahrt gestern – heute – morgen» statt. Den Anfang macht am 13. März die Jubiläums-Delegiertenversammlung des Aero-Club der Schweiz in Avenches mit Ehrung der Pioniere Ernest Failloubaz und René Grandjean. Zu den Höhepunkten zählen die erstmals von allen Sparten gleichzeitig durchgeführten Luftsport-Schweizermeisterschaften im Juni mit einer zentralen Schlussveranstaltung und Rangverkündigung auf dem Flugplatz Grenchen sowie ein grosses Flugmeeting in Emmen am 24. Juli. Den Abschluss bilden der Luftfahrtkongress am 26. Oktober, welcher den Fokus auf die Zukunft der Luftfahrt legt, sowie eine Nacht der Luftfahrt am 4. Dezember im Verkehrshaus der Schweiz.

Die Post wird das Jahr der Luftfahrt in der Schweiz mit vier Sondermarken zum Thema begleiten. Zudem werden unter anderem im Verkehrshaus der Schweiz – dem meistbesuchten Museum des Landes – während des ganzen Jahres verschiedene Sonderausstellungen zu «100 Jahre Luftfahrt in der Schweiz» stattfinden. «2010 wird das Jahr der Schweizer Aviatik. Die Luftfahrt von gestern, heute und morgen wird erlebbar, greif- und begreifbar gemacht. Die Leidenschaft der Pioniere fasziniert die Öffentlichkeit auch heute noch», ist Martin A. Messner, Präsident des OK, überzeugt. Unter seiner Leitung koordiniert ein Projektteam des Vereins «100 Jahre Luftfahrt in der Schweiz» die Organisation der zahlreichen Veranstaltungen. Dem Patronatskomitee gehören namhafte Persönlichkeiten aus Politik, Luftfahrt, Wirtschaft und Behörden an. Das Jahr 2010 dürfte damit, ein Jahrhundert nach den ersten Pioniertaten, in die helvetische Luftfahrtgeschichte eingehen.

www.100jahreluftfahrt.ch

Aero-Club der Schweiz (AeCS)

Der AeCS mit Sitz in Luzern ist der Dachverband der allgemeinen Luftfahrt für die Leichtaviatik und den Luftsport. Er zählt gegen 23'000 Mitglieder und ist in acht Fachsparten (Motorflug, Segelflug, Ballonfahren, Modellflug, Helikopter, Fallschirmspringen, Microlight und Amateurflugzeugbau) sowie 40 Regionalverbände gegliedert. Gegründet wurde der AeCS im Jahr 1901.

www.aeroclub.ch